

Gabinete Regional por incendios forestales: 18 casas provisorias están instaladas y habitadas

REUNIÓN SE REALIZÓ EN ANGOL. Las autoridades regionales destacaron que, pese a los 922 incendios de esta temporada, hubo un 37% menos de afectación de hectáreas que el quinquenio anterior.

El Austral
 cronica@australtemuco.cl

Se realizó en la Delegación Presidencial Provincial de Malleco, en la comuna de Angol, una inédita reunión de Gabinete Regional para tratar el tema de los incendios forestales que han azotado esta temporada 2024-2025 a la Región de La Araucanía, y más específicamente en la mitad norte del territorio.

Los delegados presidenciales Eduardo Abdala -autoridad regional- y Leopoldo Rosales -delegado presidencial provincial de Malleco- además de la seremi de Gobierno, Verónica López-Videla, encabezaron la conversación en la que participaron la directora regional de Conaf, María Teresa Huentequeo; la directora subrogante de Senapred, Catedrin Savaria; y los seremis de la región.

El punto más destacado del encuentro fue las cifras que coronan el devastador paso del fuego en la zona: 922 incendios en La Araucanía -que representa 19% menos de afectación que el quinquenio anterior- y 29.946 hectáreas siniestradas -equivalente a un 37% menos que el quinquenio pasado-. Además, de las 23 viviendas solicitadas por cada municipio a raíz de esta emergencia, el Gobierno ya ha instalado 18.

“A nivel de la provincia de Malleco, 12 mil hectáreas afectadas y en las cuales hemos tenido viviendas afectadas, quemadas, pero también la ayuda que ha llegado ha sido muy oportuna, muy rápida”

Leopoldo Rosales, delegado presidencial provincial

“A nivel de la provincia de Malleco, 12 mil hectáreas afectadas y en las cuales hemos tenido viviendas afectadas, quemadas, pero también la ayuda que ha llegado ha sido muy oportuna, muy rápida, con lo cual hoy día podemos decir que tenemos 18 viviendas que hoy día están instaladas y las familias viviendo en ellas”, indicó en punto de prensa Leopoldo Rosales, el delegado presidencial provincial, quien además destacó la coordinación del Gabinete Regional, Ejército, Carabineros, Policía de Investigaciones, Bomberos, y la empresa privada.

Lo propio hizo también su par regional, el delegado presidencial Eduardo Abdala: “Quiero agradecer a todos quienes participaron en el combate de los incendios en



DELEGACIÓN PRESIDENCIAL MALLECO

DESDE ENERO DE ESTE AÑO SE HAN DECLARADO 53 ALERTAS, SIENDO EL PERÍODO ENTRE EL 9 Y 12 DE FEBRERO “LOS DÍAS MÁS COMPLICADOS PARA LA REGIÓN”.

29.946
 hectáreas siniestradas por incendios forestales hubo esta temporada en La Araucanía.

esta provincia. Tuvimos situaciones de riesgo altísimas: dos ciudades amenazadas por el fuego, y que si no hubiese sido por el espacio de coordinación que se llevó adelante previamente para planificar, y luego en el momento del combate, la unión de todos los factores y de todos los actores, lo más probable es que tendríamos números desastrosos”.

El delegado Abdala además enfatizó en la entrega de ayudas a productores agrícolas que han sufrido el embate de las llamas, los que en La Araucanía suman cerca de 1.100, de los cuales alrededor de 700 están inscritos en Indap y los otros 398 no”.

METAS SUPERADAS

Respecto a la gestión del combate de incendios, la directora regional de Conaf, María Teresa Huentequeo, destacó la prevención coordinada entre Delegaciones Presidenciales, la Seremi de Obras Públicas, Conaf, Senapred y los municipios de La Araucanía, especí-

ficamente con la realización de cortafuegos. “Tuvimos una meta de 330 kilómetros de cortafuego a nivel regional, la cual superamos con creces: construimos más de 540 kilómetros de cortafuegos acá en la región, más de 132% de la meta, sin considerar los cortafuegos que hicimos en la emergencia misma atendiendo los distintos incendios forestales”, indicó.

Por su parte, la directora regional subrogante de Senapred, Catedrin Savaria, detalló que desde enero de este año se han declarado 53 alertas, siendo el periodo entre el 9 y 12 de febrero “los días más

complicados para la Región”, pero advirtió que pese a la inexistencia de alertas vigentes, la temporada de incendios forestales aún no termina. Por ello, indicó, es clave la reacción a las alertas de emergencia.

“Hemos emitido alrededor de 146 mensajes del Sistema de Alerta de Emergencia, lo cual ha permitido efectivamente poder masificar este mensaje de evacuación preventiva a las familias y siempre el llamado acá también es para que todos puedan adoptar esas medidas de autocuidado en el caso de que se tenga que activar”, dijo Savaria. 